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RAPPEL : 
Dans un verbe à un temps composé (passé composé…), il y a plusieurs mots : l’auxiliaire et le participe passé. 
 
                      auxiliaire  participe passé                                 auxiliaire  participe passé 
 
Ex : Le sorcier     a  cassé sa baguette.  Les sorcières avaient saboté la baguette.   
                                  V                                                                         V 
 
L’auxiliaire s’accorde toujours.  

Exemples :  -Avec « tu » il y a toujours « -s », (tu as… tu avais…tu es…tu auras… )  

-avec « ils » il y a toujours  «-nt »(ils ont… ils avaient…ils sont…ils seront…)etc. 

 
 
Le participe passé s’accorde parfois.  

Dans ce cas, on fait comme avec un adjectif :  féminin � -e pluriel � -s 

Ex : …allé, …allée, …allés, …allées …venu,…venue,…venus,…venues 

 
 
 

AVEC L’AUXILIAIRE ÊTRE : Le participe passé s’accorde avec le sujet (s’il renvoie au sujet). 
 

Ils sont arrivés. Elle est partie.         

(hors programmes : Elle s’est cassé le bras. Ce n’est pas elle qui est cassée, c’est le bras.) 

 
 

AVEC L’AUXILIAIRE AVOIR : Le participe passé ne s’accorde jamais avec le sujet. 
 

Ils ont installé leur camp.  Elle a grandi. 
 
(hors programmes):  
avec « avoir », le participe passé s’accorde seulement avec un C.O.D., et seulement si ce C.O.D. est placé 
avant dans la phrase. 
 

Nous avons écrit une lettre au maire.            Nous  l’ avons écrite ce matin. 
 
 
 
 


